
Landkreis Vorpommern-Rügen 
 

 

 

 
 

 

 

 

  Seite 1 von 5 

Haushalts- und Finanzausschuss 
 

Niederschrift über  
die Sondersitzung des Haushalts- und Finanzausschusses am  

20. Juli 2020 
Sitzungsraum: Raum 126 der Kreisverwaltung, Carl-Heydemann-Ring 67 in 18437 Stralsund 

Sitzungsdauer: 16:30 - 17:05 Uhr 

 

Anwesenheit: 

 Vorsitzender 
 Herr Peter van Slooten    

 Ausschussmitglieder 
 Frau Rita Falkert    
 Herr Lutz Herzberg    
 Herr Frank Ilchmann    

 Herr Armin Latendorf    
 Herr Wolfgang Meyer    
 Herr Thomas Naulin    
 Herr Thoralf Pieper    

 Stellvertreter/-in 
 Herr Helmut Krüger  Vertretung für Herrn Christian 

Griwahn  
 Herr Dirk Niehaus  Vertretung für Herrn Albrecht 

Kiefer  
 Herr Michael Philippen  Vertretung für Herrn Tilo 

Ziemßen  

 Von der Verwaltung 
 Herr Landrat Dr. Stefan Kerth  
 Frau Heike Karnatz  

 
FDL Finanzen 

 Herr Michael Neugebauer  FGL Zentraler Service  
 Frau Franziska Behm   Protokollführung 
 

Es fehlen: 

 Ausschussmitglieder 
 Frau Gabriele Dörner  entschuldigt  
 Herr Christian Griwahn  entschuldigt  
 Herr Georg Günther  entschuldigt  
 Herr Albrecht Kiefer  entschuldigt  
 Herr Jens Kühnel  entschuldigt  
 Herr Prof. Dr. Ludwig Wetenkamp  entschuldigt  
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 Herr Tilo Ziemßen  entschuldigt  

 Stellvertreter/-in 
 Herr Hendrik Lastovka  Vertretung für Herrn Georg Gün-

ther  
 

Tagesordnung 

- Öffentlicher Teil - 

 1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-
schlussfähigkeit 

 

 2. Einwohnerfragestunde  

 3. Bestätigung der Tagesordnung  

 4. Bestätigung der Niederschriften vom 20. Mai 2020 und vom  
15. Juni 2020 

 

 5. Genehmigung von außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlun-
gen im Haushaltsjahr 2020 für die Erneuerung der Wärmeversor-

gungsanlage im Schulwohnheim Sassnitz 

BV/3/0124 

 6. Genehmigung von außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlun-
gen im Haushaltsjahr 2020 für die Beschaffung von Leihgeräten – 
Endgeräteprogramm des Bundes – Sofortausstattungsprogramm Digi-
talPakt Schule 

BV/3/0125 

 7. Anfragen  

 8. Mitteilungen  

 

Sitzungsergebnis 

- Im öffentlichen Teil - 

 1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 
 
Herr van Slooten als Ausschussvorsitzender eröffnet die außerplanmäßige Sitzung 
des Haushalts- und Finanzausschusses und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, 
dass zur Sitzung ordnungsgemäß geladen wurde und der Ausschuss mit anwesenden 
11 von 15 Mitgliedern beschlussfähig ist. 

 

 2. Einwohnerfragestunde 

 
 
Anfragen werden keine gestellt.    
 

 3. Bestätigung der Tagesordnung 

 
 
Anmerkungen zur Tagesordnung gibt es nicht. 
 
Der Ausschuss bestätigt einstimmig die Tagesordnung.  
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 4. Bestätigung der Niederschriften vom 20. Mai 2020 und vom 15. Juni 2020 

  

 
Anmerkungen oder Hinweisen zu den beiden Niederschriften gibt es nicht.  
 
Herr van Slooten bittet um Abstimmung.  
 
Der Ausschuss bestätigt einstimmig bei sechs Enthaltungen die Niederschrift vom  
20. Mai 2020.  
 
Der Ausschuss bestätigt einstimmig bei drei Enthaltungen die Niederschrift vom  
15. Juni 2020.  
  

 5. Genehmigung von außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen im Haus-
haltsjahr 2020 für die Erneuerung der Wärmeversorgungsanlage im Schulwohn-
heim Sassnitz 
Vorlage: BV/3/0124 

 
 
Herr Pieper fragt, wie die Zahl für die Reparatur zustande gekommen sei.  
 
Herr Neugebauer erklärt, dass Kostenschätzungen durchgeführt worden seien und 
die Kosten alle in diesem Bereich gelegen haben.  
 
Herr Ilchmann fragt, ob es günstiger sei, hier wieder zu trennen.  
 
Herr Neugebauer sagt, dass zur besseren Trennung der Grundstücke des RBB und 
des Wohnheims jeweils eine autarke Versorgung praktischer sei, auch hinsichtlich 
einer potentiellen Vermarktung/Nutzungsänderung entsprechend zukünftiger Erfor-
dernisse. Weiterhin könne mit diesem Schritt die Heizleistung an das erforderliche 
Niveau des Wohnheims angepasst werden, eine Über- oder Unterdimensionierung 

finde nicht statt. Darüber hinaus sei diese Lösung für den Gesamtkomplex RBB und 
Wohnheim weniger störanfällig als eine einzelne Anlage, ein Totalausfall würde 
vermieden. 
 
Weitere Anmerkungen gibt es nicht.  
 
Herr van Slooten bittet um Abstimmung.  
 

 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Haushalts- und Finanzausschuss empfiehlt dem Kreisausschuss zu beschließen: 
 
Der Kreisausschuss beschließt außerplanmäßige Aufwendungen und Auszahlungen im 
Haushaltsjahr 2020 i. H. v. 141.400,00 EUR für die Erneuerung der Wärmeversor-
gungsanlage im Schulwohnheim Sassnitz.  
 
Die Deckung erfolgt aus dem Produktsachkonto 2310701.5231000/7231000 – bauliche 
Unterhaltung des Regionalen Beruflichen Bildungszentrums VR (RBB), Standort Sass-
nitz. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 
Dafür: 11 
Dagegen: 0 
Enthaltungen: 0  
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 6. Genehmigung von außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen im Haus-
haltsjahr 2020 für die Beschaffung von Leihgeräten – Endgeräteprogramm des 
Bundes – Sofortausstattungsprogramm DigitalPakt Schule 
Vorlage: BV/3/0125 

  

 
Herr van Slooten bittet Herrn Neugebauer um kurze Erläuterung der Beschlussvorla-
ge. 
 
Herr Neugebauer führt aus, dass der Landkreis am 19. Juni 2020 das Schreiben vom 
Ministerium für Bildung, Wissenschaft und Kultur über das Endgeräteprogramm Digi-
talPakt Schulen erhalten habe. Dem Landkreis würden 312.000 Euro zur Verfügung 
gestellt werden, um bedürftigen Schülerinnen und Schülern, die während des 
coronabedingten eingeschränkten Schulbetriebes keinen Zugriff auf ein adäquates 
Endgerät hatten, mit einem solchen möglichst zum Schuljahresstart zu unterstützen.  
 
Herr Krüger fragt, ob es bereits konkrete Überlegungen zu den Ausschreibungsver-
fahren gebe.  

 
Herr Neugebauer sagt, dass man sich auf ein Ausschreibungsverfahren geeinigt habe 
und keine Gemeinschaftsausschreibung angedacht sei. Weiter sagt er, dass der 
Landkreis nach Beschlussfassung kurzfristig einen Teil der Endgeräte erhalten wer-
de, um eine erste Grundausstattung zum Beginn des neuen Schuljahres aufzuweisen. 
Mit den potenziellen Partnern sei bereits Kontakt aufgenommen worden.  
 
Herr van Slooten fragt, ob auch sichergestellt sei, dass man sich beim Erwerb auf 
einheitliche Standards einige.  
 
Herr Neugebauer entgegnet, dass es zwischen den Schulträgern immer Differenzen 
geben werde. Das Land habe keine Vorgaben gemacht.  
 
Herr Pieper äußert, dass er an vielen Stellen Probleme sehe. Er fragt, wie es ausse-
he, wenn beispielsweise ein Leihgerät defekt sei bzw. wie hoch die IT-Kosten für die 
Verwaltung der Geräte seien. Weiter möchte er wissen, was nach der Nutzungsdauer 
mit den Leihgeräten passiere.  
 
Herr Neugebauer antwortet, dass das Land einen Mustervertrag aufsetze, dieser 
jedoch noch nicht fertiggestellt sei. Bezüglich der Nutzungsdauer sagt er, dass die 
Geräte nach Ablauf ins Inventar übergehen würden und sodann eine Ersatzbeschaf-
fung erfolge. Die Administration der Geräte laufe über externe Partner.  
 
Herr Pieper bittet die Verwaltung, sich an das Land zu wenden, dass der Musterver-
trag rechtzeitig da sei.  
 
Frau Falkert sagt, dass sie das Programm des Landes gut finde und fragt, wann die 
Schülerinnen und Schüler über die Geräte verfügen können und ob diese nach Ablauf 
in den Elektroschrott gehen würden. 
 
Herr Neugebauer sagt, dass die Richtlinie des Landes abzuwarten bleibt. Mit einer 
verbindlichen Zeitschiene könne er nicht dienen. Nach der Nutzungsdauer gehen die 
Endgeräte in die Kreislaufwirtschaft, sofern sie nicht mehr nutzbar sind. 
 

Herr Herzberg fragt, mit welcher Bedürftigkeit gerechnet werde.  
 
Herr Neugebauer erklärt, dass die Zahlen von den Schulen geliefert würden. 
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Herr Landrat Dr. Kerth sagt, dass sich Bund und Länder auf die Umsetzung eines 
Sofortausstattungsprogrammes zur Bereitstellung von digitalen Endgeräten aufgrund 
der Corona-Pandemie verständigt haben, und er sich über die Initiative und die Un-
terstützung des Landes freue.  
 
Herr van Slooten erläutert noch mal die Hintergründe der Beschlussvorlage und bit-
tet sodann um Abstimmung.  
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Der Haushalts- und Finanzausschuss empfiehlt dem Kreisausschuss zu beschließen: 
 
Der Kreisausschuss beschließt außerplanmäßige Aufwendungen und Auszahlungen im 
Haushaltsjahr 2020 i. H. v. 207.000,00 EUR auf dem Produktsachkonto 
2430200.7857120 für die Beschaffung von Leihgeräten – Endgeräte für Schülerinnen 

und Schüler mit entsprechendem Unterstützungsbedarf.   
 
Die Deckung erfolgt aus dem Produktsachkonto 2430200.6814203 – Investitionszu-
wendungen vom Land DigitalPakt. 

 

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen   

  

 7. Anfragen 

 
 
Anfragen werden keine gestellt.    
 

 8. Mitteilungen 

 
 
Herr Landrat Dr. Kerth informiert kurz über den Stand der Haushaltsplanung 2021 
ff. und sagt, dass der Haushalt des Landkreises aktuell ein Defizit von ca. 15 Mio. 
Euro ausweise. Die derzeitige Lage sei ernst und er sehe im Moment keine Möglich-
keit in die Nähe eines Haushaltsausgleiches zu gelangen.  
 
Frau Karnatz ergänzt, dass zurzeit die Budgetberatungen mit den einzelnen Fach-
diensten laufen würden und dies ein erster Zwischenstand sei. Nach den Budgetbe-
ratungen werde sodann der Endstand mitgeteilt.  
 

Weitere Mitteilungen gibt es nicht.  
 
Herr van Slooten bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 
17:05 Uhr.  
 

  
 

 

04.08.2020 gez. Peter van Slooten       04.08.2020 gez. Franziska Behm  
____________________________ 
Datum, Unterschrift  

____________________________ 
Datum, Unterschrift  

Peter van Slooten 
Ausschussvorsitzender 

Franziska Behm  
Protokollführerin 
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